



COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION 13 février 2023

Présents : Claire Graby, Alain Vicaud, Sébastien de Monplanet, Aude de Nadaillac, Charles Tessier, Marie Lepicard, Ignacio Marinas, Violaine Delamaire, Estelle Dufétel, Valérie Michaud, Nicki Ganaye, Ananda Hanus-Aragundi, Adeline Forlani, Éric Goetz, Axelle Desanges, Soizick Samaran, Dulce Gaspar Gerbaud, Isabelle de Reynal, Ariane Bouet.

Excusés : Claire Chandesris, Anne-Laure Bénéteau, Mathilde Quenedey, Catherine Bellut.

Invitée : Pascale Quatrepoint, chef d'établissement du Primaire, en première partie du CA.

EN PRESENCE DE PASCALE QUATREPOINT

1. Sécurité aux abords de l'école

Un courrier va être envoyé à la Mairie de Versailles. Demandant que des plots soient installés sur le passage piéton sur lequel trop de parents se garent.

On essaiera d'avoir aussi un rendez-vous avec un responsable à la Mairie, pour étudier en détail quelles pourraient être les actions appropriées (dépose-minute dont certains ont été rendus inaccessibles avec Vigipirate ; gestion de la traversée des enfants entre le trottoir de l'école et le trottoir de Ste Jeanne d'Arc ; etc.). Des actions de sensibilisation auprès des élèves et des parents seront aussi réfléchies en complément si nécessaire.

Le créneau problématique est surtout le soir pour la reprise des enfants.

2. Cantine

Certains CM2 n'avaient pas assez à manger : ils sont repérés, et on essaie de leur donner de grosses assiettes.

Comme il y a aussi parallèlement beaucoup de gâchis, une « table de troc » a été mise en place depuis 15 jours. Ce qui n'a pas été entamé par les uns peut être mis sur la table et pris par les autres pour compléter leur repas.

L'équipe du prestataire est maintenant stable.

Le système de self a été remis en place : CE2 en premier, avec ceux qui ont des activités en premier. Au fur et à mesure que les places se libèrent, les suivants rentrent.

Normalement, le temps est suffisant pour que chacun déjeune ; certains élèves ont du mal à gérer leur temps, ils veulent jouer au maximum (ludothèque, cour, bibliothèque...) et du coup consacrent peu de temps au déjeuner.

Le circuit de billes a beaucoup de succès et reste en bon état. Les cages de buts de foot sont cassées.

3. Projets

- EARS : voir compte rendu du conseil d'école du 21 janvier. Il s'agit d'éducation affective et relationnelle de PS à CM1 + le Cler qui intervient en CM2. Couvre aussi la gestion des émotions ; apprendre à savoir dire non ; l'estime de soi.
- L'encadrement se forme aux Ateliers Philo : cela va permettre d'engager des sujets avec les élèves du type « qu'est-ce qu'on dit quand on dit je t'aime ? », « que veut dire être belle ? », « est-ce qu'on a le droit de dire non ? », etc.

- Nouveauté : « Champions de la lecture » en CM1 : 2 élèves sélectionnés pour la finale (au théâtre Montansier le 27 mars). Lecture expressive non théâtralisée.
- Projets autour du théâtre.
- Musique : la chorale donnera un spectacle en fin d'année (probablement le lundi 3 juillet).
- Croix-Rouge – PSC1 : merci aux parents qui sont venus renforcer les équipes de la Croix-Rouge pour encadrer les groupes d'élèves.
- Permis piétons, fonctionne bien en CE2
- Sécurité trottinette : partie piétons, sécurité surtout les CE2 qui vont très vite et ont besoin de rappel sur le sujet. Réflexion en cours sur les modalités du parcours.
- La piscine fonctionne bien pour les CP, CE1 et CM2.
Les parents souhaiteraient avoir l'information du niveau en natation de leur enfant après les séances de natation, et des apprentissages réalisés.
- Cette année encore : 2 classes écrivain en CM2, 2 classes montagne une en CP l'autre en CE1
- Nouveauté : 30 minutes de sport par jour, les jours où les élèves n'ont pas sport officiellement – activité physique dehors en plus des récréations – début de matinée – après-midi : bien pour la concentration.

4. Changements dans les équipes

Mme Rosset a remplacé Mme de Malherbe qui est partie à la retraite en décembre.

Mme Marie-Laurence de Contenson remplace Mme Laura Lambert qui quitte le primaire pour rejoindre l'équipe Communication de SJH.

Autant que possible, SJH essaie de promouvoir les salariés en interne.

Mme Assailly et Mme Gernigon arrivées cette année en CM2.

Deux nouvelles jeunes enseignantes en CM1 Mme de Percin et en CE2 Mme Pichereau.

SANS PASCALE QUATREPOINT

5. Actualités primaire

L'Apel va organiser, comme l'an dernier, des sessions de formation aux premiers secours à destination des parents, dispensées par la Croix-Rouge, et hébergées par l'Ecole.

6. Actualités collège

Galette des rois avec Professeurs principaux, Responsables de niveaux et parents correspondants du collège : 40 participants ont été heureux de se retrouver à cette occasion.

Classes à thèmes : l'Apel est en train de rassembler des informations sur ce qui pourrait être proposé l'an prochain, pour pouvoir informer au mieux les familles.

Enfants en difficulté scolaire : il y a des cas bien sûr au collège. L'Apel voudrait travailler avec St Jean à mieux les identifier et anticiper l'accompagnement approprié.

7. Actualité lycée

Entretiens des terminales en préparation, pour le 1^{er} avril.

Forum info avenir en préparation par St Jean avec support de l'Apel, pour le samedi 15 avril. On va faire appel à des parents Coup de Pouce de l'Apel pour tenir les différents postes.

A l'initiative de M. Lallemand, une réunion s'est tenue le 24 janvier au sujet de l'enseignement des langues. Objectif : faire progresser les élèves en langues.

Etaient présents : tous les Responsables Niveau du lycée + Mme Le Guevel + 3 membres de l'Apel (Estelle, Nicki et Dulce).

Etat des lieux : des séjours existent dans plusieurs classes et plusieurs niveaux. La difficulté pour en faire plus : il faut plus de professeurs prêts à s'en occuper.

Des parents demandent parfois un trimestre de césure.

Saint Jean voudrait développer des certificats en allemand (avec l'institut Goethe) et espagnol (avec l'institut Cervantes), comme Cambridge pour l'anglais.

D'autres idées sont à l'étude (par exemple des échanges entre classes avec des écoles allemandes et espagnoles).

Une réunion de suite sera organisée début avril.

8. Réunion parents-professeurs

A la demande de plusieurs parents, l'Apel aimerait mettre en place avec St Jean une réunion parents-professeurs.

Un bilan de ce qui se pratique ailleurs a été fait, sur un échantillon de 10 établissements représentatifs. Tous les autres établissements le font. Chacun ayant ajusté la formule pour surmonter les difficultés.

9. Conférences

L'Apel souhaite proposer aux parents des conférences couvrant les 3 thématiques suivantes :

- Education et orientation
- Accompagnement des familles face aux évolutions de la société
- Engagement chrétien

Un programme de conférences pour la fin de l'année et pour l'année prochaine est en cours de préparation.

Prochain CA le 20 mars